
高中班主任第一次发言稿 高中第一次家
长会班主任发言稿(精选5篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？接
下来小编就给大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起
来看一看吧。

高中班主任第一次发言稿篇一

尊敬的各位家长：

大家好！

首先，请允许我代表学校及五（3）班全体任课教师，对各位
家长能在百忙之中抽出时间来参加这次家长会表示忠心的感
谢！

首先作自我介绍。我是班主任兼语文老师。刚接手这个班。
我毕业于苏州大学，可能有些家长认为新老师没有能力，我
却不这么认为。老教师固然有很多的教学经验，但是新老师
也有新老师的优点。新老师充满活力，精力充沛，而且教学
理念也比较先进，教学方法也比较新颖，所以我希望那些对
新老师有偏见的家长能够改变观念。

俗话说，好的开端是成功的一半。开学初始，我们请来了各
位家长，目的就是为了针对孩子的心理学习等方面特点，加
强联系，相互交流一下学生在校及在家的情况，以便老师能
够及时调整工作、提高教育教学质量，家长能够更好教育自
己的子女做人与成材。总之我们的目标是一致的，那就
是：“一切为了孩子，为了孩子的一切！”因此我相信，我
们今天的家长会一定能够达到预期的效果，取得圆满的成功！



我们班有自己的特点：男同学多，特别是活泼好动的男生多。
一般说来，活泼好动意味着聪明。但是，过于好动也有好多
弊端。比如，自制力差，注意力集中的时间短，上课不遵守
纪律等，造成课堂秩序混乱，影响自己，影响别人。长此下
去，造成恶性循环，学生的学习积极性下降。针对这种情况，
各位家长，特别是过于调皮的学生的家长，一定要注意对孩
子的习惯培养，以及对孩子的思想教育。我想，只要方法得
当，耐心细致，长此下去，孩子的表现肯定会有所好转，学
习成绩也一定会有很大的提高。

孩子的学习上差异关键与孩子的学习习惯有关。有的孩子的
学习习惯非常好，所以在学习上表现出自觉主动、积极性高，
学习成绩突出。有的孩子没有养成好习惯，表现在学习上，
学习的目的性不强，不知道为什么要学习，学习的积极性和
主动性就更不用提了。个别同学自信心缺乏，学习不能做到
有恒心有毅力，与优生距离逐渐拉大，他们自控力需加强，
学习习惯需纠正，学习方法需改进；个别家长对孩子关爱不
够，没有关注孩子的全面成长，给予孩子的具体指导太少；
学习成绩当然不会太好。造成这样局面的原因，并不完全在
于孩子。我想家长的责任也是不可推卸的。很多家长都把教
育孩子的希望全部寄托在教师的身上，认为孩子只听老师的
不听自己的。但我不完全赞同这个看法，诚然，一个人的成
长和知识积累最主要靠的是老师，但他更不能离开家庭，父
母的一言一行、一举一动对子女都有着言传身教、潜移默化
的作用。家庭氛围对孩子的身心发展具有重大的作用。经验
告诉我们，优秀孩子和优秀的人才背后，总能找到温馨和谐
家庭的影子；同样，一个人形成不健全的人格，也可从其家
庭中找到充满冲突和矛盾的因素。为此，我们的'学校教育呼
唤家长更多的支持和参与。

随着年级的增高，孩子们的知识学习广泛了，内容增加了，
难度加大了，作业量相对多了，学习方法改变了。所以一部
分同学学习很自觉；而有一部分同学则出现惰性，怕辛苦，
就出现作业拖拉，甚至于干脆不做，以至于成绩出现较大滑



坡；也有一部分同学协调不好不同学科的学习，学习出现偏
科现象。

我们家长要帮助孩子克服学习上的坏毛病。随着年龄的增长，
有些孩子已经不知不觉地养成了一些坏习惯，如放学回家后
贪玩、看电视，把作业糊掉了事，不愿自己检查，在书或作
业本上乱撕乱画，不爱惜文具，随意损坏或丢弃文具等。家
长不可小看这些，这是态度问题。作为语文老师，我也从学
生的作业上面发现了很多问题，其中最大的就是态度问题。
例如写字，有一部分学生作业字迹潦草，即使是习字册上的
练字也不能认真完成，这就需要家长的督促了。开学初，我
布置了一篇作文，结果很不理想，都是应付应付，改了又改
还是不行，有些连最起码的分段都不会。

在此我向各位家长提几点要求：

1、要讲求方法，重视与孩子的情感交流。

有的家长平时不注重对孩子的交流，一旦孩子的学习成绩不
好，马上大发其火，狠狠地把孩子批评一顿。这样做的结果
只会让孩子厌恶学习，再考试就不再给家长看了，进而撒谎
等。这对孩子的成绩没有任何的帮助。我认为，如果孩子的
成绩不够理想，应该坐下来与孩子共同分析不好的原因，然
后对症下药，以求真正的进步。

2、重视对孩子家庭作业的检查。

家庭作业是学生学习情况的一个表现，也是家长了解孩子学
习和在校表现的最重要的渠道。要做到真正地关心孩子的学
习，一定要坚持每天检查孩子的作业。每天请检查孩子的学
习情况、家庭作业，及时查漏补缺，做到坚持不懈。检查完
后作业本上请签名。

3、定期与教师进行沟通，对孩子的优点、不好的习惯以及在



教育过程中出现的疑惑，可以经常与老师保持联系，共同寻
找最好的教育方法。

4、注意日常行为规范的教育。

今天我班发生了不愉快的事情，这一方面是我的失职，但另
一方面我想这也需要家长的教育，孩子的各种行为习惯是从
小就养成的，这些相当一部分是由家长纵容的。所以希望各
位家长能够在这方面多加教育。

5、学校组织放心班和假日活动站，目的就是为了让每一个学
生的个性得到充分的发展，对于学困生也能在课余时间给予
个别辅导，希望各位家长配合。

学校组织家长学校委员会，每班推荐一名。要求是各方面能
力较强的，热心的家长。

百年大计，教育为本。今天的家长比以往任何一代父母都更
加关注孩子的教育，这是家长“望子成龙，望女成凤”的殷
切心声。真诚的希望家长多了解一些教育孩子的好方法，一
个好孩子就是一个好家庭。让我们共同努力为我们的孩子共
同铸就灿烂的明天！

高中班主任第一次发言稿篇二

各位家长：

大家好!我是高一17班班主任，贾xx!

其实在9月1日你们送学生报到时我们已经见过面了，所以也
算是老朋友了。在座的家长能抽出宝贵时间参加今天的座谈
会，我们的确非常感动。在此，我谨代表高一17班的全体教
师向各位家长致以崇高的敬意并表示热烈的欢迎。你们的到
来就是对我们工作的最大支持。我同时也代表全体学生感谢



大家的到来，为什么这么说呢?因为我们的目的在于给学生鼓
劲、指导，从而促进学生的健康成长和全面发展。在孩子的
心目中，只要自己的家长来参加会议，对他们就是骄傲就是
幸福，就是最大的支持，就会转化为取之不尽用之不竭的力
量源泉。我们以前也许不认识但为了共同的孩子，今儿坐在
这里共商大计。目标一致，所以我相信，今天的家长会一定
会开得很好!

在三中，我们的家长都已经看到了，这里有优美的环境、人
文化的设计，人性化的管理;在三中，每天天刚蒙蒙亮，一群
熟悉的身影已经慢跑在塑胶跑道上，那是我们兢兢业业的校
领导已经在等晨练、跑步的同学、老师;当熄灯就寝，几乎所
有的学生都已入睡，几乎所有的班主任为了让学生有更好的
休息环境而来回巡视;可以说三中有团结一心的领导班子，有
最富经验的老教师，最有热情的新教师，更有最团结、最自
信、最充满激情与活力、努力争上游的.同学。所以，我们有
足够的理由相信把孩子送到三中是非常正确且明智的!你们的
希望，孩子们的梦想一定会在在三中实现!

今天家长会的主要内容有八项：

第一项：介绍本班的任课教师。

第二项：班级情况介绍。

高一17班共56人，男22人，女34人。通过中考、入学、期中
考试三次成绩看，班级的学科成绩不是很平衡，数学、化学、
两个学科和相邻班级比较处于弱势，尤其女生数学缺腿现象
较为严重，这次考试数学题目客观的说比较难，所以很多数
学能力不是很强的学生成绩过低;而一些平时数学成绩突出的
男生这次因为思维的不深入，并没有得到预想的成绩。班级
的基本情况是女生英语、语文等文科成绩突出，数学等理科
成绩较差，而男生理科成绩不错英语基础却有些薄弱，一些
男同学有的学生数学成绩能达到90多分，但英语却只能得



到20多分。

第三项：表彰班级优秀学生，感动的闪光点。

在我们班里每一位学生都在用他们的闪光点吸引着我们的目
光――

再看看我们的班干部：杨xx作为班长来说总是用自己的言行
带动学生，用自己的认真负责赢得了所有学生的信任;任晨阳
可谓是沉稳有加，活泼不足，但他的内敛好学确实值得大家
学习!杨卓同学爱笑好说的同时在学习上也不放松，在老师不
再的时候坐在前面维持纪律，尽管偶尔态度有点让大家发笑，
但在他真正学习起来的执着却也令人称道;王涛同学在每次劳
动时都能看到他忙碌的身影，真正的起到了身先士卒的表率
作用;邓xx和张xx两位同学每天早操整队带领大家喊着响亮的
口号锻炼身体。

李xx、贾xx两位同学作为学习委员积极组织同学订阅报刊杂志、
探讨学习方法，工作做得井井有条，但在我们班的学习上两
位委员还需要多和同学沟通了解，及时和任课教师联系解决
班级在各科学习中随时遇到的问题，在学习氛围上还应更浓
厚一些，毕竟学习对于学生而言是第一重任!

李艳超同学作为卫生委员，每天都督促大家及时做好卫生，
亲临检查尽职尽责，为学习赢得了良好的环境。

还有我们的小组长们：任xx、张xx、康xx、张xx、李xx、刘xx、
杨xx;擦黑板本来已经很辛苦了，但他们每天都和室外做卫生
的同学共同劳动，每一位做室外卫生的同学通过自己的辛勤
劳动使我们室外卫生几乎总是满分。

高中班主任第一次发言稿篇三

尊敬的各位家长：



你们好！今天上午，我们__小学在这里召开全校各年级的学
生家长会。首先，我代表学校全体师生，对各位能在百忙之
中抽出宝贵时间来我校参加家长会表示热烈的欢迎。你们能
按时到会是你们对孩子的真情关爱，更是对我们工作的莫大
支持。在此，我对大家关心学校教育、支持教育工作、关心
孩子成长的行动表示衷心地感谢。

“望子成龙，望女成凤”是每一个家长的心愿。“使学生成
才，使家长放心，使社会满意”是我们的办学宗旨。“为后
白镇的教育多做一些工作，为后白镇的百姓多培养一些优秀
人才”是我们办学的基本思想。总之一句话，就是“一切为
了孩子”，这是我们的共同出发点。我希望也坚信，从这个
出发点出发，我们的家长会一定能够达到预期的效果，取得
圆满成功！

我们都非常清楚，学生是生活在社会的大环境中的，他们的
成长需要家长、社会和学校共同配合。希望我们在交流、沟
通中，增进相互之间的了解，从而在教育好孩子的问题上能
形成共识。

在今天的家长会上，我想和各位家长谈一谈以下几方面的意
见。

一、开家长会的目的

1、家长对学校、教师、学生学习、教师工作的情况需要了解。

2、学校教育与家庭教育如何结为一体，建立起“家校共育”
通道，需要大家的共同商讨，并不是像有些个别家长开家长
会就是学校为了收钱的错误认为。

3、学生在家里的和在学校的各方面情况，家长和任课老师有
必要进行沟通交流。



二、家长对自己的孩子要有正确的认识

1、孩子在成长的过程中常有进退起伏的现象。面对这种现象
有的家长喜出望外，有点焦急万分，甚至不停地训斥。其实，
在今后几十年的时间里，谁也不可能只进不退，即使起伏大
一点，家长也要冷静旁观，心中有数，孩子遇到困难，家长
要多帮助多鼓励，不能毫无理智，被动急躁。

2、孩子喜欢玩。不少家长埋怨孩子“只喜欢玩”，不能如自
己所想象的好学生那样“喜欢看书”。孩子喜欢玩都是正常
的，这一点家长要有思想准备，不能把好学生与喜欢玩对立
起来，好学生应该是既喜欢看书，也喜欢玩。特别是小学阶
段的孩子，玩耍是他们心理发展必不可少的条件，家长的任
务不是制止孩子玩耍，而是花一定的时间让孩子既喜欢学习，
又喜欢玩。实际上，这样的孩子比只喜欢学习或只喜欢玩的
孩子发展的更好。

3、缺点不少。孩子上学后，家长和学校所要求的优点，孩子
不可能一下子齐备，只能在今后的学习过程中逐步培养起来，
所以孩子会表现出这样或那样的缺点，家长对此要有思想准
备，急躁粗暴，会破坏孩子的正常发展过程，欲速不达，效
果反而不好。

三、家长现状分析

从各方面观察和统计，总的情况是好的，大部分学生家长都
关注孩子的学习和成长，经常与学校和教师交流。但还是有
一些情况我们认为是不正常的。

1、认为自己很忙，没有时间到校。

2、部分家长对教师与家长在教育孩子身上的责任没有分清，
认为一切都是学校的责任。



3、普遍忽视甚至没有家庭教育意识，导致当前学生放学回家
期间成了三不管区域了。

4、部分家长对孩子只重视了物质条件的投资(吃、穿、耗费)，
而忽视了情感的投入。

5、部分家长对孩子的教育极端化，要么严格残酷，要么溺爱
无比，这样非常不利于孩子健康发展。

6、家长普遍对孩子的安全意识淡薄。

四、对家长的几点要求

1、家长是学生的监护人，接送孩子上学放学，提供物质保障，
负责其人身安全与生存问题是所有家长应尽的义务。

2、家长是学生的良师益友，(家长与孩子交往时间远远多于
教师，父母即是孩子第一任教师，更是孩子终身的教师，一
个爱看书的家庭，孩子肯定爱看书，知识面广；一个爱打牌
的家庭，孩子的牌技肯定高于父母，有时还在旁为父母的败
局救死扶伤)。家庭教育要正规化，坚持下来。(国外主要是
家庭教育)。我国家庭教育几乎为0，出现5+2=0的现象，这就
要求家长也要多学习，提高自身素质，不要一忙就是借口了，
其实，现在父母的素质基本还不是很高，是高中、大专的还
很少。一般来说，有能力辅导孩子的家长还屈指可数，在没
有能力辅导的情况下你可以督促、过问。只要你养成了习惯，
他也就形成了习惯。埋怨孩子不听话，其实是家长自己训练
出来的，好孩子是培养出来的。

3、家长是学校教师与孩子间的桥梁。许多家长怕到学校来，
不愿与学校、教师沟通、交流，这样也就失去了许多教育孩
子的机会。

4、家长对孩子要增强安全意识。我校所处的地理位置有它的



特殊性，一出学校大门就是马路，隐藏着许多安全隐患。因
此，广大家长要加强对孩子的安全教育，最大程度地避免意
外事故的发生。

(1)人身安全。一是教育孩子在上学、放学的路上不逗留，正
确行走，不在路边、水边玩耍；二是教育孩子不要玩危险性
的游戏。

(2)饮食安全。一是注意培养孩子的卫生习惯，尤其是个人卫
生更要强化；二是要求学生尽量不要在摊点上购买食品。

以上便是本次班会的主要内容，希望在我们家长和老师的共
同努力下，我们孩子可以拥有一个美好的明天！谢谢大家！

高中班主任第一次发言稿篇四

尊敬的各位家长：

下午好!很高兴今天能和大家坐在一起。我是高一508班的班
主任兼语文教师：彭**。

首先，我代表我们高一508班全体任课教师对你们的到来表示
热烈的欢迎：感谢你们为自己的孩子选择了在百年名校桃源
县第一中学就读，感谢你们在百忙之中抽出宝贵时间不辞劳
苦赶来参加我们的家长会!这彰显出各位一片殷切的爱子之情、
爱女之情，同时也是对我校教育工作以及本班主任工作的大
力支持。

召开这次家长会的目的是为了加强老师与家长之间的联系，
相互交流一下学生在校及在家的情况，以便老师能够及时调
整工作，提高教育教学质量，同时恳请我们的家长也能够积
极参与到学生的教育教学管理中来。一句话，就是“一切为
了学生，为了学生的一切”。



下面，我就介绍一下我们508班的具体情况及我的一些希望或
要求。然后请各位家长结合自己子女的实际，就自己感兴趣
的话题进行自主提问，自由交流。

高中班主任第一次发言稿篇五

尊敬的各位家长朋友：

大家好!

我是曾国藩实验学校高26班的班主任***。

首先，感谢你们对我们学校的关心和爱护，感谢你们对我们
班级工作的大力支持。今天你们能够在百忙之中抽出宝贵的
时间来参加我们的家长会，单从这点就可看出你们对自己的
子女的关心和对我们学校的工作的支持。为什么这么说呢?因
为我觉得我们这次家长会的真正意义可能不仅仅在于我们通
过家长会交流些什么，更在于给学生鼓鼓劲，只要自己的家
长来参加会议，对他们来说这就是骄傲就是幸福，就会转化
为取之不尽用之不竭的力量源泉。如果说家长会要成功的话，
那么你们的到来就可以说是最大的成功。当然召开这次家长
会的目的是为了加强老师与家长之间的联系，相互交流一下
我们这一班学生在校及在家的情况，以便老师能够及时调整
工作，提高以后的教育教学质量，同时促使家长也能够积极
参与到学生的教育管理中来，使我们的学生你们的孩子在以
后的学习中能取得最大的进步，以实现家长、孩子、老师三
者共同的心愿。总之一句话，就是“一切为了学生”。这是
我们国藩教育的一个根本出发点。我希望也坚信，从这个出
发点出发，我们的家长会一定能够达到预期的效果，取得圆
满的成功!

今天是6月22日，到明年高考，只有350来天了。想必大家和
我们的心思都是一样的：怎样才能让你们的子弟顺利完成学
业，升入理想的大学。我当26班班主任以来，也努力朝着这



个目标在工作。


